

11月度PTAだより

運動会心から楽しみました!実行委員会に参加の保護者の方々からも好意的な感想が多く寄せられていました。また、今年の反省点を学校と共有し、来年の運動会をより良いものにしていければと考えています。委員会や役員の活動はこれからも続きますが、大きなPTA行事は残すところふれあい祭のみとなり、役員としては少し寂しい感じもしています。

さて、11月の実行委員会を下記の内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。三連休の中日にも関わらず、全ての委員会の方にご参加いただき心より感謝申し上げます。

記

第7回実行委員会

参加:学校代表(1名)・正副委員長(7名)・委員(1名)・役員(7名)

日時:11月4日(土) 10:00~11:00

会場:2階 多目的室

内容:①会長あいさつ

②教務主任あいさつ

③案件(各委員会報告・その他:運動会の振り返り)

④学校行事関係

① 会長挨拶

・運動会へのご協力誠にありがとうございました。全学年合同の運動会という形を見られて良かったです。先生方に感謝しています。今月のふれあい祭もみんなで盛り上げていきましょう!

② 教務主任挨拶

・運動会の準備、その前からの話し合いや打ち合わせ、当日のPTA競技や受付など、PTAの皆様には大変お世話になりました。大変感謝しています。校長先生からも皆様にたくさん感謝を伝えて欲しいと言付かっています。教職員だけではあれだけの運動会には出来なかったと思っております。これからは卒業式など、年度末に向けて学校全体で進んでいきます。本日はよろしく願います。(校長先生・教頭先生がご欠席のため、古山先生にご挨拶いただきました。)

③ 案件【各委員会活動報告】

委員会名	10月の活動	11月の活動予定
玉川委員会	<ul style="list-style-type: none"> ・備品に関する打ち合わせを実施し、注文依頼を実施(小売業者さん) ・開催内容に関する打ち合わせを実施(玉川委員会、学校、会長) ・ボランティアさんに配布する資料の修正に関する打ち合わせを実施し資料作成を実施。 ・全保護者に配布する資料の作成に関する打ち合わせを実施し、資料作成を実施 ・先生方、PTA役員の方に対して依頼する内容に関する打ち合わせを実施し、資料作成を実施 ・昼食に関する打ち合わせを実施し、注文依頼を実施(小売業者さん) ・搬入出に関する打ち合わせを実施し、搬入出先に依頼を実施(備品、ゲーム、昼食) 	<ul style="list-style-type: none"> ・備品作成に関する打ち合わせを実施予定 ・全保護者、ボランティアさんに資料仕分け配付予定 ・備品を搬入、仕分け作業予定 ・昼食を搬入、仕分け、会計処理の作業予定 ・搬入出に関する打ち合わせを実施予定 ・搬入出作業を実施予定(ゲーム) ・玉川ふれあい祭りを実施予定 ・収支作業実施予定(昼食、備品)
厚生委員会	<ul style="list-style-type: none"> ・ベルマーク集計2日間 ・各自資源回収の看板点検 ・看板位置を環境局に問い合わせ(報告している場所と現状の確認) 	<ul style="list-style-type: none"> ・ベルマーク集計2日間 ・各自資源回収の看板点検
校外委員会	<ul style="list-style-type: none"> ・「あいさつ運動」「駐輪禁止」ポスター募集のお知らせ配付 	<ul style="list-style-type: none"> ・「あいさつ運動」「駐輪禁止」ポスター貼り替え作業
あいさつ委員会	<ul style="list-style-type: none"> ・あいさつ見守り運動実施(計3回) 	<ul style="list-style-type: none"> ・あいさつ見守り運動(計4回予定)
卒業対策委員会	<ul style="list-style-type: none"> ・記念品、レクリエーションに関する打ち合わせを実施 	<ul style="list-style-type: none"> ・卒業記念DVD担当カメラマンとの打ち合わせを実施予定

●玉川委員会●

▽活動報告については資料の通り、ふれあい祭実施に向けての準備を進めています。また、確認事項について打ち合わせをお願いします。(委員長)

- ・当日は玉川委員会はPTAの腕章を着けることになりました。
- ・前日準備の際の体育館の解錠について確認をしました。
- ・スリ傷くらいであればPTA会議室の救急箱での対応を考えていますが、大怪我など不測の事態に備えて、昨年度同様保健室を開けて欲しいという要望に対し、必要な場合には職員室や保険室等で対応することが確認されました。
- ・晴天時の体育館側の階段の使用の再確認と、雨天時のB棟多目的室側の階段と2階廊下の使用が決まりました。
- ・雨天時は当初予定の図書室ではなく、パソコンルーム・図工室・家庭科室の3教室を使うことが確認されました。
- ・家庭ブースのサブリーダーから、先生の校庭ゲームへの参加のお願いがあり、学校から参加の方向で柔軟に対応したいとの回答がありました。
- ・ボランティアへの説明は基本的にはメールで送り、当日も委員から説明することが確認されました。

▽役員ブースや担当は、実行委員会の後に作成しPTA会議室に用意しますので確認をお願いします。(委員長)

▽ボランティア、役員の皆様には当日は準備から撤収まで長時間のお手伝いをお願いします。また、状況によりブースや担当は変更になる可能性もありますが、ご協力をお願いします。(委員長)

▽当日は各ブースの玉川委員がリーダーとなり指示等をしますので、ご協力をお願いします。(委員長)

▽ふれあい祭実施後に費用の報告をお願いします。以前のふれあい祭では飲食代等の収入があった名残なので収支報告が必要かどうか検討が必要な部分もありますが、可能でしたら12月中に報告をお願いします。(会長)

●厚生委員会●

▽ベルマークと資源回収の看板点検を実施しました。建替え等によって回収場所が無くなっている場所について、環境局のマップと照らし合わせ状況を報告する予定です。また、回収業者さんにお渡ししているマップの差し替えも予定しています。(副委員長)

▽実行委員会の承認が必要な事案ですが、集計に労力と時間が掛かる現状を踏まえ、来年度以降紙のベルマークの回収の休止や中止を検討しています。また、職員室前のベルマーク回収ボックスの鍵がどこにあるか分からず、昨年度委員長や学校にも確認しましたが、見つからなかったため、取り敢えず力技で取り外すことにしました。今後、設置が必要な場合の方法等については今後検討していきます。(副会長)

●校外委員会●

▽10月の活動は報告に記載の通りです。11月7日(予備日は11月16日)にあいさつ運動・駐輪禁止のポスターの貼り替え作業を予定しています。前期はボランティアを募集しましたが、後期は50枚とポスターが多くないので委員のみでの作業を行います。(副委員長)

▽実行委員会終了後、前期にクラスも名前も分からず記念品を渡せていない児童がいるという事案がありましたが、今回はどうでしたかと副委員長にお尋ねしたところ、先生に名前の確認のお願いの案内を出し、後期は全員に渡せたとのことでした。(副会長)

●あいさつ委員会●

▽活動報告に記載の通り、10月は3回のあいさつ見守り運動を実施し、11月は4回の活動をする予定です。(委員長)

●卒業対策委員会●

・物価高騰や修学旅行費値上げの影響により、卒業対策費の不足並びに保護者からの追加徴収が懸念される状況について、役員と卒業対策委員会との相談の結果、会長から、今年度は卒業生への記念品をPTA会費から捻出するという提案があった旨の説明があり、実行委員会にて決議を取りました。全会一致にて承認されました。

▽1学年から6年間会費を納めていただいた保護者に対し、6学年のお子さんへの卒業記念品で還元するというのは筋が通らない話ではないと考えるので、来年度以降もPTA会費から記念品を贈ることも検討しても良いのではないかと考えています。(会長)

▽今後も物価高騰が続くことが考えられるので、来年度以降も卒業対策費の不足が予想されます。保護者からの卒業対策費を上げることも検討する必要があると思いますが、変更する場合はそろそろ動かないと間に合わないと思うので学校での検討をお願いします。(副会長)

▲来年度以降のPTA会費からの卒業記念品の贈呈に関しましては、今後の検討課題となりますが、PTAの理念に基づき、PTA会員ではないご家庭のお子さんを含め、卒業生全員へ記念の品を渡す方向で進めたいと考えています。

●運動会の振り返り●

・実行委員会に参加者に運動会の感想を一言ずつ発表していただきました。

- ▽子どもが4年生なので初めての運動会でした。グラウンドにあんなに大勢の人がいるのも初めての光景でワクワクしました。昨年までのスポーツフェスタは体育の参観日みたいに感じていたので運動会が出来て良かったと思います。
- ▽子どもが2年生で、昨年は赤組と白組に分かれていましたが、勝ち負けが良く分かっていないような感じてした。今年は1~6学年全体ということもあり、赤・青・白に分かれて勝負に拘れたのが楽しかったと言っていました。
- ▽PTA席と敬老席があったので自分も祖父母も楽しめて良かったです。席取りとお弁当がないのも気軽に楽しめました。
- ▽昨今の運動会は順位をつけないと聞いていましたが、得点で勝ち負けがあり楽しめました。競争するのは良いことだと思うので、このままの形でつけてほしいです。
- ▽私はかなりな田舎の出身なので子ども時代にも大きな運動会の経験がなく、初めて大きな小学校の運動会を体験できました。今回のような熱気と大人と子どもの一致団結感が本当に楽しかったです。
- ▽お弁当のある運動会、スポーツフェスタ、午前中までの運動会といろいろなパターンの運動会を経験してきましたが、リレーがないのは寂しかったです。ロックソーランも全学年でやった方が迫力があると思いました。全体での実施を子どもは喜んでいました。中学校に行った卒業生が見に来ていたのも良かったです。母が私は敬老ではないと座りたがらなかったのも、敬老席のネーミングを考えて欲しいです。
- ▽3年生と6年生の子どもの初めての兄弟一緒にの運動会でした。スポーツフェスタは別々だったので寂しく感じていました。ロックソーランは5・6年生だけだと見やすいという利点はありましたが、6年生の子どもは1~6学年全員でやるのが玉小の伝統なのにと残念がっていました。また、今年は日程の都合もあり、運動会の準備を2週間で仕上げるというやり方でしたが、短期集中型だとインフルエンザ等で欠席した場合に周りについていけない危険性があると思いました。
- ▽3人の子どもが揃う最初で最後の運動会の機会でしたが、一番下の子の具合が悪くなり実現できなかったのは残念でした。徒競走の何組目が走るという表示は子どもを見ることや写真を撮るのにとっても良かったと思います。
- ▽観覧しやすくPTA席があって良かったです。来年度以降のPTAへの参加意欲へのPRになるかもと思いました。
- ▽全体での運動会を子どもは楽しみにしていました。PTA席も良かったです。
- ▽子どもの一生懸命な姿は大人に力を与えてくれると思いながらとても楽しく観覧しました。脚立の使用に関して保護者の方とお話をしました。学校資料に記載がなかったと仰っていましたが、お手紙に脚立・三脚使用禁止との記載が確認でき、脚立をしまっただけでした。
- ▽PTA競技では未就学児の当日参加の可否が役員感で統一されていなかったのも、飛び入り参加できた子と参加できなかった子がいました。参加できなかったお子さんや保護者の方に寂しい思いをさせてしまったことが心残りです。また、当日の参加者増により記念品が足りなくなり、貰えない子が泣いてしまっていたので、こういうことがないように運営方法を考えていきたいです。
- ▽撮影席の入れ替えと三脚仕様についての苦情があったので、方法等を改善し皆が楽しめる運動会にしていきたいです。また、役員は事前打ち合わせ等で各競技のゴール地点を把握できていましたが、保護者全体が把握できるようにした方が親切かなと思いました。
- ▽PTA競技に関して、保護者への事前案内が少なく、移動等に混乱を生じたので改善していきたいです。また、上の子と同学年の中学2年生が観覧に来ていて、久しぶりに姿を見たワクワクの方も嬉しそうにしていたのが印象に残りました。
- ▽来賓に関しては学校に対応していただきたいです。お弁当を食べて午後までやるのが運動会でしょ!という男性保護者からの意見もありました。午前開催という時間の制約によって児童の競技が制限されるのは本末転倒な感じもしています。応援合戦の青組団長の涙には、こんなに真剣に取り組んでいるんだという思いと清々しさを感じました。PTA競技よりも児童の競技に時間を割くほうが良かったのではないかなという思いもあります。騎馬戦がやりたいです。

▽PTA競技の企画や運動会の準備に奔走し今は少し燃え尽き症候群気味です。当日準備の対応や応援合戦の採点などもあり本部席にいたることが多かったのですが、テントの中で見ていると競技毎の時間の調整や児童や来賓、保護者の対応などなど先生方の大変さを知ることが出来ました。そんな中でこれだけの運動会が無事実施できて良かったと思います。応援合戦の採点は絶対に他の人に見られないようにして下さいと機密事項みたいな扱いだっただけのも印象に残っています。未就学児の誘導はとても難しく、見かねた校長先生がお手伝いをしにきてくれました。

▽全学年揃っての初めての運動会で楽しかったです。速い子だけ走るということへの不公平感が問題なのだと思いますが、脚の遅い子の親ですが、やっぱりリレーが見たかったです。得点で競い合うのは続けてほしいです。

▽皆が揃うのはやはり楽しく、児童の貴重な良い思い出に繋がると思いました。敬老席が少なかったことや、ダンスの途中で得点を掲示してしまったことで児童がダンスではなく得点板に注目してしまったことは大きな反省点です。負ける経験や、勝ち負けについてプロセスを含め話し合えるのは児童にとって良いことだと思うので得点で競う形を続けていきたいと考えています。撮影席の交代については同じ形で続けることで、年々モラルが向上して欲しいと思っています。

▽卒業アルバム用のプロのカメラマンが入っていましたが、全体用のカメラマンを入れて後日写真販売をしていただきたいと思いました。

④ 学校行事関係

・教務主任の古山先生より、資料に沿って11月～12月の行事予定について説明をしていただきました。

11/09 来年度入学予定のお子さんの就学時健康診断があります。

11/15 3・6学年、11/16 2・5学年、11/17 1・4学年にておはなしポケットを実施していただきます。

11/22 センター級の遠足と3年の総合の授業で緑道を守る会の協力を得てパンジー植えを体験します。

12/01 6年生が日光への修学旅行に出発します。

12/07 個人面談が始まります。期間は12月12日までを予定しています。実施方法等は希望制です。

12/14 6年生の中学校体験があります。1時間の授業と部活を体験します。

12/19 3年生のクラブ見学があります。

12/23 1/8までの冬休みが始まります。1/9が学習を始める会です。

● 中原区PTA協議会(区P)より ●

・情報交換会に出席した際に、アマゾンや楽天のPTAのIDを持っている学校があり、活動に必要な備品購入に便利ですし、公費でのポイント取得の問題も解決出来るので導入を検討してみてもどうかという提案がありました。

以上

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきたいと思います。

pta.gyokusen@gmail.com

★あいさつをすすんでする子 玉川の子★